Verband Bildung und Erziehung Landesbezirk Südbaden



Erfolgreiche Personalräteschulung des VBE Südbaden in Staufen

Im Oktober 2024 veranstaltete der VBE Südbaden seine jährliche Personalräteschulung in Staufen. Die Veranstaltung bot den Teilnehmenden eine praxisorientierte Vertiefung in wichtigen rechtlichen Fragen des Lehrerberufs und diente als wertvolle Plattform zum Austausch über aktuelle Regelungen und Veränderungen im öffentlichen Dienst.

Die Schulung wurde traditionellerweise von den Bezirkspersonalrätinnen und Bezirkspersonalräten Meinrad Seebacher, Nadine Possinger, Dirk Lederle und Annette Ungureanu organisiert und umfasste wesentliche Themen des Landespersonalvertretungsgesetzes (LPVG), des Beamtenrechts sowie des Arbeitsrechts.

Unsere VBE Syndikusanwältin, Christine Ebert, führte die Teilnehmenden durch praxisrelevante Fragestellungen und bot umfassende Einblicke, wie Personalräte ihre Rechte und Pflichten effektiv wahrnehmen können. Sie referierte zu Themen wie dem Benachteiligungsverbot, dem Neutralitätsgebot, zu besonderen Fragen zur Dienstunfähigkeit und vorzeitiger Zurruhesetzung sowie der Befristung im Arbeitsrecht.

Dirk Lederle (stellv. Landesvorsitzender, Mitglied im HPR und BPR) setzte die Fortbildung mit einem Vortrag über das Ländertauschverfahren fort und beleuchtete die Möglichkeiten und Herausforderungen für Lehrerinnen und Lehrer bei Versetzungen zwischen den einzelnen Bundesländern.

Annette Ungureanu (Vertreterin der Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer im Bezirkspersonalrat Freiburg) informierte ausführlich über Regelungen für Tarifbeschäftigte und gab wichtige Hinweise zu spezifischen arbeitsrechtlichen Fragestellungen für nicht verbeamtete Lehrkräfte, Religionslehrkräfte und Pädagogische Assistentinnen und Assistenten.

Nicole Bündtner-Meyer (Referatsleiterin Realschule VBE Südbaden und Mitglied im ÖPR Freiburg) referierte über die neuesten Änderungen in den Bereichen Mutterschutz und Elternzeit und schaffte so Klarheit über die Ansprüche und Rechte werdender Mütter und junger Eltern im Lehrerberuf.

Die Themen des Arbeits- und Beamtenrechts sowie des LPVG spielen eine zentrale Rolle für die tägliche Arbeit unserer Personalrätinnen und Personalräte. Der VBE Südbaden wird auch in Zukunft regelmäßige Schulungen anbieten, um Personalräte in ihrer verantwortungsvollen Tätigkeit zu unterstützen und die Interessen der Lehrerinnen und Lehrer in Baden-Württemberg nachhaltig zu stärken.